

# Pese a negación de Minminas, crece temor por posible racionamiento eléctrico

Defensoría del Pueblo pide explicaciones al Gobierno y a las autoridades competentes sobre la realidad del sistema eléctrico nacional.

Por: Redacción Economía



Foto: Bloomberg News

*Sectores industriales esperan que el Gobierno les avise con tiempo sobre un posible racionamiento eléctrico.*

Pese a que **el ministro de Minas y Energía, Tomás González**, ha salido de nuevo a decir que por el momento no habrá necesidad de establecer cortes programados de energía, no obstante la fragilidad que muestra el sistema eléctrico afectado por el fenómeno de El Niño, hay voces que piden mayores explicaciones del Gobierno del presidente Santos, y mantienen el temor de que se impongan los cortes.

**La Defensoría del Pueblo** volvió a pedir explicaciones al Gobierno y a las autoridades competentes sobre la realidad del sistema eléctrico nacional y sobre el uso de los dineros recaudados a través del Cargo por Confiabilidad que se cobra directamente a los usuarios.

En un informe de noviembre del año pasado, la **Asociación Nacional de Empresas Generadoras** (Andeg) reconoció que las empresas generadoras han recibido 14,4 billones de pesos, de los cuales, 7,4 billones corresponden a las generadoras térmicas.

"El dinero pagado por los colombianos en el **Cargo por Confiabilidad** ha sido invertido de manera responsable para tener un parque térmico robusto que ha venido entregando la energía requerida desde el 20 de septiembre, fecha en la cual inició oficialmente la temporada de sequía por el fenómeno de El Niño", dice el documento.

Recuerda el organismo de control para los derechos humanos que dichos recursos tenían como finalidad garantizar la sostenibilidad del sistema en épocas de sequía, sumado ello a un diagnóstico de la **superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios** en el que aseguraba que las termoeléctricas estaban en condiciones aptas para su operación.

En un informe de prensa, la Defensoría llama la atención que además del riesgo actual respecto a **un posible racionamiento**, el cual ha sido descartado en principio por el Ministerio de Minas, se estén presentando fallas en las generadoras, y ahora se acuda a la compra de energía desde Ecuador.

Destaca que **la firma XM**, filial de ISA y administradora del recurso energético en el país, advirtió que entre marzo y mayo existe una alta probabilidad de que se establezca varias horas de racionamiento, en el periodo alto de consumo.

En un documento **la Defensoría volvió a solicitar explicaciones respecto al uso de estos ingresos**, la situación real de las generadoras (teniendo en cuenta los problemas técnicos en algunas de ellas y la próxima entrada en mantenimiento de otras), así como un plan de contingencia estructural que no le traslade a los usuarios la responsabilidad de garantizar la prestación del servicio de energía eléctrica.

**Andeg remarca que por el Cargo por Confiabilidad**, "el país cuenta con unas plantas térmicas que han generado sin contratiempos la energía requerida por los colombianos para sortear los fenómenos de El Niño de los años 1997-1998, 2004 y 2009-2010".

Recomienda la **Defensoría del Pueblo** que "es menester que todos los colombianos tomen conciencia sobre el cuidado y uso racional del agua y la energía, pero también es claro que a partir de los argumentos expuestos a finales del año pasado y de la situación de las generadoras, esa responsabilidad es ante todo del Estado por mandato constitucional, y de los operadores que a través de

mecanismos como el cargo por confiabilidad deben asegurar la prestación ininterrumpida del servicio".

El ministro de Minas y Energía indicó que el **Cargo por Confiabilidad** ha servido para mantener las plantas generando, y la presidenta de Acolgen, Angela Montoya, dijo que esos dineros se han invertido bien. Los empresarios que están convencido de que habrá racionamiento le piden al Gobierno que les avisen con tiempo para que no los tomen por sorpresa. En el Gobierno se dice que la fecha para implementar **el racionamiento de energía está lista** y que el anuncio podría presentarse en los siguientes días.